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令和４年５月３０日 定例記者会見発言録 

 

政策財政部次長 

定刻になりましたので、ただいまから定例記者会見を行います。本日の進行を務めます政

策財政部次長の町田です。よろしくお願いいたします。 

配布資料の確認をさせていただきます。本日の配布資料は、次第、定例記者会見資料、行

事等の開催日程、市議会定例会会期日程、議案等の議会提出資料一式でございます。以上で

すがよろしいでしょうか。 

それでは、贄田副市長お願いいたします。 

 

副市長 

 おはようございます。本日は、定例記者会見開催にあたり各社にはお忙しいところご出席

いただきましてありがとうございます。森田市長が新型コロナウイルス陽性により、自宅療

養中のため贄田から説明をさせていただきます。よろしくお願いいたします。 

本日、私からは、６月定例市議会の提出案件の概要、市政トピックス、行事等の案内の３

点について、報告します。 

６月定例市議会提出案件の概要ですが、 

今期定例市議会に提出する案件は、条例制定等の一般議案が９件、補正予算が２件、報告

６件の計１７件です。 

議案について主なものを説明します。 

議案第３６号は、令和４年度東松山市一般会計補正予算（第２号）についてです。 

一般会計補正予算（第２号）は、歳入歳出それぞれ３億２，９６４万８，０００円を追加し、

歳入歳出予算の総額を３１７億３，７６２万５，０００円とします。 

今回の補正予算の主なものは、国の「新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金」

を受け、事業者支援として事業者活動支援金を、また、生活支援として住民税均等割のみ課

税世帯に対する臨時特別給付金などを計上しております。 

東松山市事業者活動支援金は、新型コロナウイルス感染症の影響が長引くなか、原油価格

の高騰や為替変動等、激しく変化する社会経済情勢を見ながら事業活動を継続している中小

企業者及び、個人事業主等に対し、中小企業者に１０万円を、個人事業主等に５万円を支援

金として支給します。７月下旬から受付を開始し、８月中旬より支給を開始する予定です。 

住民税均等割のみ課税世帯に対する臨時特別給付金は、令和４年度の住民税が「均等割課

税のみの世帯」、およそ２，５００世帯を対象とし 1 世帯当たり５万円を給付します。７月

中旬に対象世帯に申請書を発送し、７月下旬に初回振込を行なう予定です。 

病院事業会計出資金は、第二種感染症指定医療機関として新型コロナウイルス感染症の対

応に当たっている東松山市立市民病院が、今後も新興感染症対応などにおいて積極的な役割

を果たすために、老朽化した感染症病床を改修し、その経費の一部を病院事業会計へ繰り出
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します。改修工事の工期は令和５年３月までの予定です。 

比企広域電子図書館サービス負担金は、比企広域の１市６町、滑川町、嵐山町、小川町、

川島町、吉見町、ときがわ町の６町と東松山市が共同で電子図書館システム、電子書籍の貸

出サービスを行うシステムを構築及び運用します。令和４年度に２，０００冊を整備し、利

用開始は９月を予定しています。 

続いて報告第５号です。令和４年度東松山市一般会計補正予算（第１号）についてです。 

一般会計補正予算（第１号）は、新型コロナウイルスワクチンの４回目接種に係る費用及

び、新型コロナウイルス感染症による影響が長期化する中で、食費等の物価高騰等に直面す

る低所得の子育て世帯に対する臨時特別給付金として、児童一人当たり５万円を給付する費

用を、令和４年５月１９日に専決処分を行ったもので、歳入歳出それぞれ２億７，７９７万

７，０００円を追加し、歳入歳出予算の総額を３１４億７９７万７，０００円としたもので

す。 

続いて、市政トピックスを紹介します。 

はじめに、スポーツ・ウォーキングとして「第４５回記念大会日本スリーデーマーチ」に

ついてです。 

本年は、第４５回記念大会として１１月４日・５日・６日に開催します。「歩けば元気」を

サブタイトルにウォーキングのフラッグシップ大会を目指し、にぎわいのある大会の開催に

向け準備を進めています。なお、８月 1 日より事前受付の申込みを行いますので、皆様の参

加をお待ちしています。 

次に、郷土・観光として、大河ドラマ「鎌倉殿の１３人」に関連する取組についてです。 

１月より放送が開始され、注目の大河ドラマ「鎌倉殿の１３人」ですが、放送開始以降、 

大河ドラマの比企市町村推進協議会や東松山市観光協会がさまざまな取組を行ってきました。 

５月１５日に東松山市民文化センターで開催された「比企氏ゆかりの地東松山」観光講演会

には６００人の参加があり、関心の高さがうかがえました。 

今後の取組として、大岡地区ハートピアまちづくり協議会では、大岡地区内の比企一族伝承

の地を観光ボランティアと巡る「ヒキヒストリーウォーク」を開催します。 

また、東松山市観光協会では、比企氏ゆかりの地鎌倉・修善寺へのバスツアーを行います。 

最後に、お手元に、令和４年６月上旬～９月上旬の行事等の開催日程を配布しておりますの

で、ご確認ください。私からの報告は以上です。 

 

政策財政部次長 質問がございましたらお願いいたします。初めに幹事社からお願いいたし 

ます。 

 

東京 東京新聞の渡部と申します。よろしくお願いします。補正予算の東松山市事業者活動

支援金の想定している数を教えてください。感染症病床の改修について、具体的に何

をするか教えてください。また、原材料の高騰で、給食費に影響が出るかどうか教え
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てください。 

 

環境産業部長 環境産業部長の関根です。中小企業者ですが１件１０万円の交付となり、１，

５００件、１億５，０００万円を想定しています。個人事業主等に関しては、１件５

万円の交付となり、２，７５０件、１億３，７５０万円を想定しています。 

 

市民病院事務部長 市民病院事務部長の野地です。市民病院の感染症病棟の改修の内容です

が、現在、本館３階にある感染症病棟、許可病床４床を本館５階に機能を移しまして、

病室、ナースステーション、配膳準備室、機材庫などを設置するための改修工事、電

源、空調、給排水設備等の改修工事を行います。改修面積は約２００㎡、６床分のベ

ットが置けるスペースを確保する予定です。 

 

学校教育部長 学校教育部長の小林です。３点目の給食費の影響ですが、全国的に高騰が続

けば影響が出ると考えられます。新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金

の活用の項目の一つとして検討したいと考えています。 

 

読売 読売新聞の立原です。イベントについてですが「ヒキヒストリーウォーク」の参加費

は無料か、各回５０人ですが満員になっているのか、伝承地とはどういう所を周るの

か、直接又は電話による申込みとありますが、大岡市民活動センターに直接申し込み

でよいのか教えてください。 

 

市民生活部長 市民生活部長の中嶋です。料金については無料です。予約状況ですが、先週

の金曜日、５月２７日時点で午前の部は５０人の定員が一杯になっています。午後の

部は現在４３人です。周る所ですが３か所紹介します。大谷の串引沼という所があり、

２代将軍の源頼家の奥さん、若狭局の伝説が残っているところです。頼家の位牌が残

っていると言われている宗悟寺というお寺。比企能員の館跡と言われている城が谷と

いうところを比企一族伝承地として巡るコースです。問合せ先ですが、電話又は直接、

大岡市民活動センターに連絡をお願いします。 

 

読売 また、別日にイベントを行う予定は、ありますか。 

 

市民生活部長 昨年度も行っており、今年度は６月１２日だけの予定ですが、今後の状況を

見ながら検討していきたいと考えています。 

 

読売 スリーデーマーチですが、何年振りの開催か、また直近の参加者は何人でしたか。 
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生涯学習部長 生涯学習部長の山田です。今回の４５回記念大会日本スリーデーマーチです

が、通常大会としては４年振りとなります。昨年度はスリーデーマーチを開催しまし

たが、一部制限を加えておりますので、昨年度の参加者数は１０，０８９人がのべ参

加人数です。 

 

読売 制限していない時だと参加者は何人ですか。 

 

生涯学習部長 通常の大会ですと約８０，０００人の方が参加しています。 

 

東京 給食費の件ですが、当面は値上げしないということでいいですか。 

 

学校教育部長 当面値上げは、考えておりません。 

 

東京 確認ですが、均等割のみの課税者だけ又は、均等割のみの課税者と非課税者だけを対

象として２，５００世帯に給付とありましたが、東松山市は、何世帯あるのでしょう

か。 

 

健康福祉部長 健康福祉部長の今村です。世帯数は２，５００世帯が該当になります。全体

では、約４０，０００世帯です。 

 

東京 支援は１０万円の給付以来、２回目ですか。 

 

副市長 臨時交付金を活用した非課税世帯については、３月までに約９，０００世帯を対象

に１０万円を支給しました。今回は、均等割だけ課税されている世帯に５万円を支給

するものです。 

 

朝日 朝日新聞の永沼です。市の独自の給付事業とありますが、国の交付金の活用事業であ

りますので、国に対してどのように申請するのでしょうか。 

 

副市長 国に対しては、東松山市が計画を策定して国に提出します。計画が認められた段階

で交付金が決定しますので、その交付金と一般財源を活用して事業を実施することと

なります。 

 

朝日 東松山市は、国に計画書を出せば、国から決定を貰ったということでしょうか。 

 

副市長 内示は、まだいただいていません。この臨時交付金については市町村が計画を提出



5 
 

したものについては概ね、国から承認をいただいておりますので、承認いただけると

考えています。 

 

朝日 ほかの自治体でも同じように申請すれば、いただけるということですか。 

 

副市長 はい。内示額は、令和３年度の国の補正予算で内示額が決定しており、令和４年度

に繰り越して使用することができるため、今回の補正に上げさせていただきました。 

 

朝日 自由に計画すれば使える交付金の様なので気になっていました。 

 

副市長 今回の２億８，０００万円の交付金については、事業継続のための支援と低所得者

への支援ということが大きくありましたので、今回、事業者と均等割世帯のみの支援

金を計画させていただきました。 

 

朝日 事業者への支援金も市の独自ということでしょうか。 

 

副市長 はい。 

 

読売 住民税均等割のみの給付金ですが、市独自で均等割りに着目した理由や、この事業の

狙いを教えてください。 

 

健康福祉部長 コロナの影響、物価高騰の影響の中で、これまで住民税非課税世帯の臨時特

別給付金の対象となったが、均等割のみの世帯は、給付がなかったため、次の段階と

して、この階層の方に暮らしの支援を行うために市が独自で対応させていただきまし

た。 

 

読売 事業の対象は２，５００世帯ですか。 

 

健康福祉部長 はい。 

 

東京 同じ件ですが、申請は必要ですか。市として対象者を把握していませんか。 

 

健康福祉部長 給付の法的な性格上、給付を行うためには対象者の方の手続きが必要になり

ます。市から通知を送付し、記入していただいて市に戻すことによって支給ができる

性質のものになります。 
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読売 均等割の件で、５万円は現金の振り込みでしょうか。給付金の案内はホームページに

載っていますか。これからでしょうか。 

 

健康福祉部長 口座へ５万円を支給します。非課税世帯へは、直接、対象者に通知を送りま

す。 

 

読売 ホームページへの案内は、今後もしないのでしょうか。 

 

健康福祉部長 市の広報紙やホームページ等にも掲載します。 

 

朝日 関連ですが、事業者支援、均等割世帯への支援は、市独自の給付金ということですが、

市のお金も使っていますか。 

 

副市長 今回の臨時特別給付金は国から２億８，０００万円、市の一般税源から１億７，０

００万円を入れて、事業者支援、均等割世帯への支援を行います。 

 

朝日 国の交付金の活用と市の独自財源を使っているということですね。 

 

副市長 はい。 

 

朝日 ほかの自治体で均等割まで拡大しているところはありますか。 

 

政策財政部長 政策財政部長の黒田です。国の新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時

交付金については、各市町村で工夫をこらして感染症対策をしています。他市の状況

は、把握できておりません。 

 

朝日 他市の状況までわからないが、東松山市が必要だと思うから、そこまで広げて行うと

いうことでしょうか。 

 

政策財政部長 はい。 

 

朝日 比企広域電子図書館の件ですが、前から計画があって９月から実施するということで

すか。県内で、こういう事例はありますか。 

 

生涯学習部長 比企広域電子図書館サービスは、今年に入ってから協議が始まりました。電

子図書館についての運用方針、運用規則を関係１市６町で協議しまして、比企広域電
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子図書館協議会を設立しました。県内の自治体では、２５の自治体があります。 

 

朝日 広域で行っているところはありますか。 

 

生涯学習部長 県内では初めてになります。 

 

朝日 広域で行うメリットとは、予算とか、利用者のメリットを考えて広域で行うのでしょ

うか。 

 

生涯学習部長 広域はスケールメリットがあります。予算額的に１市６町で分担することが

でき、１市６町で全体の予算額の５５％を人口割とし、残りの４５％を均等割で計算

することにより各市町の負担が軽減されます。 

 

朝日 ２，０００冊を整備予定という導入規模は、他の自治体よりも大きくなるということ

でしょうか。 

 

生涯学習部長 令和４年度、２，０００冊の整備を予定しています。買い切り型と制限型が

あり、制限型というのは２年間の制限がかかるもので次年度以降、約１，０００冊を

追加し、ローテーションにより合計で約３，０００冊を提供できるように予定してい

ます。３，０００冊という規模は、ほかの所と概ね見合うものと認識しています。 

 

朝日 今回の広域の導入規模は、県内で最大というわけではないということでしょうか。 

 

生涯学習部長 初期導入２，０００冊についての規模は他の自治体と同規模です。 

 

朝日 電子書籍のほうがコストが減ったりするということでしょうか。 

 

生涯学習部長 紙の本と比べると、１冊では、割高になります。 

 

朝日 割高だが、利用者のメリットがあるから導入するということですか。 

 

生涯学習部長 時間、場所にとらわれないで利用できるということが最大のメリットだと思

います。１冊については割高ですが、サービスとしてのメリットが上回るので導入を

予定しています。 

 

東京 新型コロナウイルス感染症対策ですが、物価高を考慮してと書いてもいいでしょうか。 



8 
 

 

副市長 東松山市だけが大変というよりは、全国的なものだと思います。新型コロナウイル

スに関係する交付金ですが、国のほうでも臨時特別給付金については、経済状況を考

えた対応をしてもいいと言われています。コロナ対策を含めて、経済対策に対応した

事業を実施させていただきます。 

 

東京 ワクチン接種ですが、４回目はいつから開始しますか。あと３回目までの接種率を教

えてください。 

 

健康福祉部長 ３回目の接種率ですが、５月２７日現在、１２才以上の３回目接種率は約７

２％、その内、６５才以上の方は、約９５％です。４回目接種は、一般の６０才以上

の方、１８才以上６０才未満の基礎疾患を有する方については、７月１１日（月）か

ら集団接種会場、市内の病院で接種を行う予定で準備を進めています。 

 

政策財政部次長 以上で本日の定例記者会見を終了いたします。ありがとうございました。 

 

副市長 ありがとうございました。 

 

 

 

 

 


